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吉D微风

本报讯（记者 王茵 夏
景明）8月 21日上午，市委书
记柴伟到南部新城调研时要
求，要尽快理顺体制机制、组
建管理机构、完成规划修编，
启动“四馆”及中央广场续建
工作，努力将南部新城打造
成为区域职业教育中心、文
体活动中心、产城融合新区、
创新发展示范区，为辽源经
济社会发展注入新的生机和
活力。

柴伟实地察看了南部新
城“两纵两横”道路建设和

“四馆”建设情况，并召开工
作推进会，听取南部新城规
划用地、“四馆”及路桥建
设、职教园区运行、南部新
城开发建设等工作情况汇
报。

柴伟指出，随着城镇化
建设步伐不断加快，城市人
口密度越来越大，道路交通、
公共服务、能源供给压力随
之加大。南部新城的开发建
设既可缓解中心城区压力，
也有利于促进区域经济社会
发展，是符合城市发展需求

的现实举措。他要求相关部
门要尽快理顺南部新城开
发、建设、管理、运营的体制
机制，明确目标定位，明晰管
理职责，尽快组建办公机构，
投入正常工作。

柴伟强调，要以打造区
域职业教育中心、文体活动
中心、产城融合新区、创新
发展示范区为目标，进一步
丰富功能、丰富业态、集聚
人气、形成规模、发挥作
用。要采用市场化运作、公
司化运营的手段，引入社会

资本进入，鼓励多种经营形
式参与新城开发建设和运营
管理。要坚持产城融合、生
态优先的原则，抓紧修编南
部新城总体规划、控制性规
划和城市设计，抓紧编制南
部新城职业教育产业发展规
划，根据规划和产业发展需
求谋划项目、招商引资、集
聚产业。要尽快启动规划科
技馆、图书馆、群众艺术馆、
博物馆“四馆”及中央广场
后续建设，完成基础设施、
公共服务设施等附属功能完

善及道路维修、景观绿化工
程。要在实现土地开发利用
价值最大化的基础上，把握
建设次序、规模节奏，按照
基础先行、适度超前的原
则，合理排定建设计划并做
好前期准备。

市领导蔡宏伟、胡永为、
张凤林、汤艳，龙山区、经济
开发区及市委办、市委组织
部、市发改委、市教育局、市
财政局、市自然资源局、市文
旅局等相关部门负责人参加
调研活动。

民主生活会是党内政治
生活的重要内容，是发扬党
内民主、加强党内监督、依靠
领导班子自身力量解决矛盾
和问题的重要方式。

近日《关于第一批主题教
育单位开好“不忘初心、牢记使
命”专题民主生活会的通知》印
发，强调“要把开好专题民主生
活会，作为领导班子和党员领导
干部守初心、担使命，找差距、抓
落实的一次政治体检，作为检验
主题教育成效的一项重要内
容”，并从聚焦“不忘初心、牢记
使命”主题、严肃开展批评和自
我批评等方面提出明确要求，为
各地区各部门各单位开好专题
民主生活会、在新时代把党的自
我革命推向深入提供了重要遵
循。各级党委（党组）要按照党
中央部署要求，结合实际制定方
案，抓好组织实施，扎实开好民
主生活会，搞好政治体检。

党的十八大以来，习近平
总书记和党中央高度重视党员
领导干部民主生活会的制度化
规范化建设。中央政治局带头
开好民主生活会，进行对照检
查和党性分析，研究加强自身
建设措施，为全党作出了重要
示范，发挥了引领作用。在“不
忘初心、牢记使命”主题教育工
作会议上，习近平总书记对县
处级以上领导班子召开专题民
主生活会提出明确要求。第一
批主题教育单位开好这次专题
民主生活会，对于推动党员领
导干部进一步增强“四个意
识”、坚定“四个自信”、做到“两
个维护”，推动领导班子履职尽

责、团结奋进，牢记初心使命，
重整行装再出发，具有重要意
义，必将产生深远影响。

开好民主生活会，就要扎
实做好会前准备。只有坚持
真理、修正错误，标准定得高、
尺子把得严、功夫下得深，才能
确保专题民主生活会开出高
质量新气象。要紧扣主线，聚
焦主题，把思想和行动统一到
习近平总书记重要指示批示
精神和主题教育的部署要求
上来，打牢开好专题民主生活
会的思想基础。要深入谈心
谈话，把问题谈开、把道理谈
透、把思想谈通。要梳理检视
问题，把自己摆进去、把职责摆

进去、把工作摆进去，分析问题
症结，找准思想根子上的问题，
并明确努力方向和改进措施。

开好民主生活会，就要在会
上严肃开展批评和自我批评。
批评和自我批评是我们党强身
治病、保持肌体健康的锐利武
器，领导班子和领导干部要以强
烈的自我革命精神，拿起这个武
器，开展积极健康的思想斗争，
打扫思想上和政治上的灰尘，检
身改过、日进日新。自我批评要
勇于解剖自己、揭短亮丑，见人
见事见思想。相互批评要真点
问题、点真问题，达到红脸出汗、
排毒治病的效果。要有闻过则
喜、知过不讳的胸襟，听得进不

同意见，容得下尖锐批评。
开好民主生活会，就要抓

好会后的问题整改。民主生活
会开得好不好，关键要看是否解
决了问题。要把抓好会后的问
题整改作为巩固提高主题教育
成效的重要措施，提高抓整改的
思想自觉和行动自觉，一项一项
抓整改，一个一个改到位，切实
取得让党员和群众看得见、摸得
着、感受得到的成效。要细化完
善整改措施，明确整改时限，落
实整改责任，防止说归说、做归
做，只出题、不答题。

不忘初心、牢记使命，是
加强党的建设的永恒课题。
扎实开好这次民主生活会，接
受政治体检，净化政治灵魂，
解决违背初心和使命的各种
问题，我们就一定能锤炼忠诚
干净担当的政治品格，为完成
新时代党的历史使命而努力
奋斗。 （转自《人民日报》）

开好民主生活会 搞好政治体检
——论扎实开展“不忘初心、牢记使命”主题教育

《人民日报》评论员

本 周 共 受 理 诉 求
3201件，现场协调督办 37
件次。诉求量较大的问题
有以下五类：生活资源占
比 31%；房地产管理占比
23%；城乡建设占比 13%；

交通运输占比 11%；环境
保护占比 5%。反映突出
的问题有：水岸人家南侧
大门上有很多铁板，因下
雨，现有多块铁板即将脱
落，存在安全隐患；矿务局

东山体育广场上的照明灯
损坏；近期暴雨天气较多，
龙山区七一村 7组的水沟
被垃圾堵满导致无法排
水，希望相关部门尽快清
理。

一周数据

本报讯 近日，我市暴
雨天气较多。为进一步强
化责任意识、风险意识，确
保热线受理渠道畅通稳
定，及时高效受理群众诉

求，“12345”市民服务热线
继续实行 24小时值班制
度，制定汛期工作受办理
及信息上报流程安排。增
加坐席及备班人员，在暴

雨天气启动“汛期紧急预
案”，值班长及话务组长值
班上岗，全力为汛期需要
帮助的市民提供快速、优
质的热线服务。（热线轩）

“12345”多措并举保障汛期热线高效畅通

工作动态工作动态

本报讯 近日，市民张
先生向“12345”市民服务
热线反映，书香园小区 3
号楼临街门市“烧滋道”烧
烤店排油烟设施不合格，
产生油烟严重影响附近居
民正常生活。

接诉后，“12345”市民
服务热线第一时间联系市

城市管理行政执法局对该
饭店开展现场执法检查。
执法人员发现该饭店油烟
净化设施存在漏点，并要
求饭店负责人立即对油烟
设备进行清理，将漏点密
封，目前已整改完毕。

近期市民反映的餐饮
油烟污染问题依然严重，

“12345”市民服务热线已
累计接到 380多条关于油
烟扰民的投诉，主要包括
饭店净化设施不合格、流
动商贩露天烧烤两个方
面。下一步，“12345”将加
强与市城市管理行政执法
局联系，防止油烟污染环
境。 （热线轩）

“12345”协调解决油烟扰民问题

现场督办进行时现场督办进行时

通讯井盖损坏问题得到及时解决
本报讯 近日，市民刘

先生向“12345”市民服务
热线反映，长寿街“红星药
店”附近有一处井盖损坏，
存在安全隐患。刘先生表
示：“每天在这口井旁经过
的人很多，井也很深，如果

有行人不慎踩上去，后果
不堪设想，希望相关部门
能尽快进行维修。”

接诉后，“12345”督办
人员立即赶往现场。经现
场踏查，确认此井为移动
公司辽源分公司通讯井。

随后联系移动公司辽源分
公司对井盖进行处理。工
作人员及时赶赴现场，并
于当日下午对井盖进行了
更换，隐患彻底消除。市
民对处理结果表示非常满
意。 （热线轩）

 











































风和日丽的午后，东丰
县黄河镇中胜村在翠柳的掩
映下，显得格外宁静。步入
中胜村，道路宽阔，一尘不
染；农民房前屋后绿荫连
绵。姹紫嫣红的步登高花儿
正沿路盛开，争奇斗艳，仿佛
绽放出灿烂的笑容，迎接着
八方来客。

说起如画般的美丽景
色，村党支部书记付春红自
豪地说：“目前，村里按县里

‘美丽家园’建设要求，分别
评选出了 4户五星级、18户
四星级和25户三星级农户。
到明年，争取全村 50%的农
家院都建设成为星级‘美丽
家园’。”当步行到村部后道
路口处，粉刷在墙面的美术
字体“美丽家园”的大字下，
映衬着的花海格外艳丽，花
香四溢，沁人心脾。村民蔡
云生说：“以前这里是大伙儿
堆放柴草的地方。那时这里
又乱又脏，伏天还总有股难
闻的怪味。现在建成花海
后，看着眼前的美景，心里那
叫一个舒服。”“这个不算啥，
我带你们去个真正漂亮的地
儿。”村主任柳春青边引路边
说：“这户的变化，你们必须
要到现场感受一下。”

十分钟后，一行人站在
村头不远处的水塘边，看着

眼前的美景，不由得想起了
《山亭夏日》中的诗句“绿树
阴浓夏日长，楼台倒影入池
塘”。此时，正在清扫院前路
面的村民姜丽热情地将大伙
儿迎进了院内。她笑呵呵地
说：“以前，村里柴草垛到处
乱放，小鸡小鸭大鹅到处乱
跑，牛棚建在大门口，猪圈设
在菜园里的风气不见了。这
不，我也正在按照村里提出
的‘三包’责任制度，忙着做
好门前卫生环境呢。”

如今，中胜村人居环境
整治工作已初见成效，村干
部仍然不懈努力加快人居环
境整治的步伐，争取让村民
都过上干净、富裕的生活。
说起对村子未来的美好憧
憬，付春红说：“马上，全村亮
化即将实现全覆盖，3000余
米的石砌边沟也将彻底改善
村屯的排水问题，2500余米
院墙将统一改造成铁艺栅
栏，提升村路沿途观赏指
数。等明年，村里将鼓励村
民参与实施养牛和‘三豆’增
收计划。即依托养牛致富屯
的经验，在全村推广黄牛饲
养；将传统的玉米种植改良
成播种可鲜食的毛豆、磨豆
浆的营养豆和出油率高的油
豆，为村民就地转移劳动力
和提高土地效益营造良好环
境，真正让村民的生产生活
实现双赢。”

中胜村：打造“星级”家园 筑梦绿荫花丛间
本报记者 刘鹰 实习生 闫书御琳 摄影报道

聚焦农村人居环境整治

夸夸咱村新变化L

▲村民在履
行村里提出的“门
前三包”责任制
度。

◀贫困村民
在村干部的帮助
下，利用贷款率先
养起了“脱贫牛”。

本报讯（记者 于芯）8月
20日，市人大常委会党组召
开理论学习中心组（扩大）会
议，传达学习习近平总书记
对地方人大及其常委会工作
作出的重要指示精神，传达
学习全国人大召开的纪念地
方人大设立常委会 40周年
座谈会和全省地方人大工作
座谈会精神。市人大常委会
党组书记、主任李兆宇主持
会议并讲话。市人大常委会
党组副书记、副主任谷云山，
副主任王宏坤、孙时光，秘书
长张铁友出席会议。

李兆宇指出，习近平总
书记的重要指示充分肯定
了地方人大及其常委会 40
年来的工作成就，对坚持和
完善人民代表大会制度，开
展立法、监督、代表工作和

自身建设等方面都提出了
明确要求，为做好新时代地
方人大工作指明了方向、提
供了遵循，是对各级人大及
其常委会的极大鼓舞和有
力鞭策。我们要结合学习
贯彻全国人大座谈会和全
省地方人大工作座谈会精
神，进一步提高政治站位，
认真学习思考，明确目标任
务，增强做好地方人大工作
的使命感和自觉性。

李兆宇要求，要始终坚
持用习近平新时代中国特色
社会主义思想指导和统领地
方人大工作，把党的领导贯
穿人大工作始终，始终把握
中央、省市委工作中心和大
局，提高立法质量、增强监督
实效、加强工作创新，不断提
高人大工作水平。要坚持和

拓展代表工作，增强代表的
人大意识、人大情怀和人大
责任，在正确履职中更好地
发挥作用。要以开展“不忘
初心、牢记使命”主题教育为
契机，把学习教育、调查研
究、检视问题、整改落实各项
工作紧密结合起来，一体有
序推进。要坚持问题导向，
认真对照反思工作中的不足
和差距，努力改进工作，切实
解决人大工作面临的新问
题。要切实加强人大常委会
组成人员、人大各专门委员
会委员、人大代表和人大机
关干部队伍建设，把全面从
严治党要求落到实处。

市人大常委会组成人
员、市人大机关全体干部及
派驻纪检监察组同志参加
会议。

市人大常委会党组召开
理论学习中心组（扩大）会议
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柴伟到南部新城调研时要求

尽快组建机构 启动“四馆”续建


